

paroles : " Pour moi, dit-il, je n'aurai pas à rendre compte à Dieu de mes sermons ; car j'ai toujours prêché de manière à me faire comprendre de la personne la plus simple et la plus grossière." (On peut à ce sujet, consulter le traité de Prédication de M. l'abbé Hamon et l'ouvrage de M. l'abbé Mullois intitulé : Cours d'éloquence sacrée populaire.)

Ce qui frappe le peuple, surtout, ce sont les images, les comparaisons tirées de la nature, les histoires et les paraboles.

Mais ce que l'auditoire n'aime pas, c'est la longueur démesurée des sermons qui sont donnés, surtout le soir. Ces entretiens interminables joints aux autres exercices, déjà fatigants par eux-mêmes, tendent à dégoûter plutôt qu'à charmer les fidèles.

St. Paul semble offrir un choix de sujets, tout préparés pour une mission, dans son Epître aux Romains, XIII, 12. "*Hora est jam*" etc... Dans ce passage qu'il est trop long de citer, l'importance de la mission, la nécessité du salut et de la conversion, la fuite du péché, la correction des vices, les moyens de se convertir, la pratique des vertus, l'imitation de Jésus-Christ, tout est indiqué successivement et avec ordre.

4o. Il faut que les missionnaires prient beaucoup et édifient encore plus. On s'attend à ce qu'ils soient des saints ; et ils ne doivent pas laisser voir qu'ils sont hommes.

5o. Que l'on convoque seuls, autant que possible respectivement à leur tour les hommes, les femmes, les filles, les jeunes gens, les enfants, les domestiques... afin que chaque classe reçoive l'instruction et les secours qui leur conviennent.

6o. Ne pas oublier les enfants ; les missionnaires leur feront le catéchisme, et les béniront solennellement.